

Simone Serrière aura sa place

Dimanche 2 mai à 11 h 30, cérémonie d'inauguration de la place Simone-Serrière, qui cacha et sauva un couple juif

■ Institutrice et fille du pasteur floracois Tony Baldy, Simone Serrière a reçu en 1969 le titre de Juste parmi les nations. La plus haute preuve de reconnaissance que l'État d'Israël accorde à ceux et celles qui ont sauvé des juifs durant la Seconde Guerre mondiale et la Shoah. Le 27 août 1985, un cèdre a été planté en son nom au mémorial de Yad Vashem, près de Jérusalem, et dans quelques jours, une place portera son nom à La Salle-Prunet. Elle qui affirmait - avec une désarmante modestie - ne pas saisir la nécessité de tels honneurs, puisqu'à ses yeux, elle n'avait écouté que son cœur et fait son devoir de chrétienne.

Simone Serrière avait alors 30 ans, était mariée et mère d'un jeune enfant. Elle était institutrice à Montméjean (commune d'Ispagnac). Elle

cacha un couple d'artistes juifs, les Barasin, dans une petite pièce sous les combles de l'école. Habitant La Salle-Prunet, à 13 km de là, elle arrivait tous les matins à l'école à bicyclette, un panier rempli de provisions pour les fugitifs. Pour ne pas attirer l'attention, elle ne faisait pas d'achats à Montméjean. Personne ne se doutait qu'elle cachait des juifs, à l'exception de son frère Charles, qu'elle avait prié de prendre soin de son fils Tony, si elle venait à être arrêtée.

Malgré ces précautions, en juillet 1943, la présence des réfugiés fut découverte par les villageois qui se montrèrent accueillants et prêts à les aider. Après la Libération, Jacob et Sonia Barasin, partis pour les États-Unis, correspondirent longtemps avec celle qui les avait sauvés. Jacob n'a jamais oublié le courage de l'institutrice et du pasteur Grall; il gardait sur son bureau la Bible que Simone lui avait offerte en 1943, tandis



Simone, l'institutrice.

que plusieurs de ses tableaux ornaient les murs de la maison de Simone Serrière.

Ces quelques lignes ne sont que le prélude des témoignages qui ne manqueront pas d'être évoqués le 2 mai, en fin de matinée, lors de la cérémonie inaugurale qui ravivera bon nombre de souvenirs... ●